

LA PAILLE ET LA POUTRE – LA BESACE

En ce temps-là,

Jésus disait à ses disciples en parabole :

« Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ?

Le disciple n'est pas au-dessus du maître ;

mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître.

Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi,

tu ne la remarques pas ?

Comment peux-tu dire à ton frère : 'Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil',

alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ?

Hypocrite ! Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair

pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère.

Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit.

Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figues sur des épines ;

on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces.

L'homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ;

et l'homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais :

car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur. »

(Luc 6, 39-45)

Vous me direz vous-mêmes quelle est la taille et l'importance de la paille qui est dans mon œil. Mais je vous dirai, quant à moi, l'énormité de la poutre que nous commençons à découvrir dans l'œil de notre Eglise.

- Un ex-cardinal américain de 88 ans a été réduit à l'état laïque pour des faits de pédophilie remontant à cinquante années.
- Un nonce apostolique de 74 ans a été dénoncé pour des faits de harcèlements sexuels sur de jeunes hommes.
- On ne compte plus, depuis une vingtaine d'années, un peu partout dans le monde, les cas de prêtres et d'évêques pédophiles. Et on a appris que des évêques ont détruit des dossiers compromettants pour certains de leurs prêtres.
- On découvre au Vatican tout un réseau d'ecclésiastiques homosexuels. Qui se prétendent homophobes, mais qui, en fait, sont homophiles.
- Un documentaire de la chaîne ARTE découvrira après-demain comment une religieuse a été, pendant vingt-cinq années abusée par deux prêtres au sein des communautés religieuses auxquelles elle a appartenu. Et son cas n'est pas isolé...

Je vous dirai ce que je pense :

- Tout d'abord, j'ai profondément honte. Je connais beaucoup d'évêques et de prêtres, un peu partout en France, et je sais que beaucoup sont fidèles aux engagements qu'ils ont pris. Quelquefois au prix de renoncements très douloureux. Mais l'hypocrisie de beaucoup de responsables de mon Eglise me révolte, et me fait honte.
- Je sais que l'ascèse est une pratique louable dans toutes les religions : le jeûne volontaire est louable, la pauvreté choisie est louable, de même que la chasteté. Mais je sais aussi que prétendre imposer l'ascèse à des personnes qui ne sont pas volontaires est une violation de la liberté individuelle.
- La peur et le rejet de tout ce qui concerne le sexe m'a toujours étonné. Et pour tout dire révolté.

Une amie m'écrit ceci : *Il ne me semble pas inacceptable que des prêtres comme d'autres êtres humains soient homosexuels, mais qu'ils utilisent leurs lieux de vie pour pratiquer "en douce" leur homosexualité pendant qu'ils clouent au pilori leurs frères en religion, qui vivent une sexualité hétérosexuelle, et les divorcés qui décident de se remarier, et les couples qui souhaitent vivre une sexualité normale. Cette hypocrisie est intolérable. Comment faire le ménage dans cette pétaudière ? Je partage mes souffrances avec les prêtres, moines et moniales qui se sont engagés dans leur ministère avec Foi et conviction pour annoncer l'Évangile et le vivent honnêtement malgré le sacrifice d'une vie sexuelle et familiale parfois douloureusement ressenti.*

D'autres amis m'écrivent ceci : *Malheureusement l'image de l'église, qui n'était déjà pas très bonne, en souffre beaucoup et les gens s'en éloignent de plus en plus. Ça fait trop mal car le message d'amour du Christ est si simple et si beau. Si seulement on arrivait à le mettre un peu plus en pratique !*

On dit souvent qu'un bien vient d'un mal – espérons que ce sera le cas une fois toutes ces horreurs dénoncées et que l'église osera "se regarder en face" pour que les fidèles reprennent confiance. Il y a eu trop de souffrances, dont certaines dans notre entourage.

Pour notre part, nous essayons d'alimenter notre foi tous les jours avec les lectures de "Prions en Eglise" et nous tentons de répondre à l'invitation de comportement proposée quotidiennement.

Gardons le cap sur le Christ et essayons d'être témoins de sa bonté.

Mais surtout, quant à moi, ce que je pense d'essentiel tient en peu de mots : tout ce que nous avons appris ces derniers jours n'a rien de commun avec le message extraordinaire de Jésus, qui tient, je le rappelle encore une fois en ces quelques mots : VIE, VERITE, GRACE, SAINTETE, AMOUR, JUSTICE et PAIX.

Jean-Paul BOULAND

PRIERE pour les JUIFS

Je prie pour le peuple juif, porteur de l'alliance avec le vrai Dieu.

Je ne prie pas pour que les juifs se convertissent au christianisme.

Je prie pour que les juifs approfondissent leur judaïsme.

Je ne prie pas pour que les juifs se convertissent à Jésus,

*Je prie pour qu'ils se convertissent au D. d'Israël, père du peuple juif d'hier et d'aujourd'hui,
et père de Jésus qui était juif.*

Je prie pour les chrétiens, associés à l'alliance de Dieu avec Israël.

Je ne prie pas pour qu'ils s'approprient le judaïsme, d'où est issue leur foi.

Je prie pour qu'ils respectent et honorent le judaïsme

qui leur a donné Jésus, Marie, les apôtres et les premiers martyrs, tous juifs.

*Je prie pour que les chrétiens rejettent tout antijudaïsme, tout antisémitisme et tout antisionisme,
ou tout autre prétexte à la haine des « frères aînés ».*

*Je prie pour que les juifs et les chrétiens se reconnaissent avec amour comme d'une même famille,
qu'ils s'accueillent fraternellement comme semblables et différents.*

*Semblables par leur lien à l'alliance que D. a établie avec son peuple choisi,
en vue d'éclairer toutes les nations,
différents par les voies de salut et d'accomplissement voulues par Dieu
et qui sont celles de leurs traditions,*

mais qui toutes s'alimentent à la même source de vérité pour faire advenir le même règne de Dieu.

Abbé Alain René Arbez

Genève